

á estudiar la organización de la banda infantil del Asilo Reina Victoria.

—Ha regresado de Bilbao después de pasar allí una temporada, la señora viuda de Lafarga y su hijo.

—Se encuentra enfermo de pulmonía nuestro convecino don José

María Aristiguieta; y don Joaquín Escoriza comandante de Marina, que también se halla atacado de una afección catarral.

Deseámosles pronto alivio.

—Ha regresado de Vitoria donde ha permanecido unos días, el arcipreste y cura párroco del Buen Pastor, don Martín Lorenzo Urizar.

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Madrid

10, 15 n.

MEDIDAS SANITARIAS

En el ministerio de la Gobernación estuvo el exministro señor Merino, permaneciendo largo rato conversando con el señor Castrillo.

A la salida fué interrogado por los periodistas.

El señor Merino manifestó que su visita había tenido carácter particular.

Luego suplicó á los representantes de la prensa que rectificaran un suelto que apareció en «La Epoca» de anoche referente á que había quedado agotado el crédito extraordinario concedido para necesidades sanitarias.

Agregó que no era exacta la noticia, pues de ese crédito solo se habían gastado 70.000 pesetas para necesidades de personal, quedando todavía 450.000 pesetas para otras atenciones.

COMBINACION DE GOBERNADORES

Dícese que á su regreso de Melilla, don Alfonso firmará una combinación de gobernadores, en la que entran los de Gerona y Sevilla.

DE MELILLA

Se reciben despachos participando que ayer mañana á las nueve y media embarcó el ministro de Marina señor Arias Miranda á bordo del crucero «Cataluña», con objeto de dirigirse al punto de Beni-bu-gafar, á donde va don Alfonso.

Apenas embarcó el ministro enarboló en el «Cataluña» la insignia del segundo jefe de la escuadra.

Para Beni-bu-gafar ha salido don Alfonso.

El general Daudet ha embarcado á bordo del «Duchayla», siendo despedido en los muelles por todos los jefes y oficiales francos de servicio.

DESPEDIDA

A las nueve y media salió don Alfonso en automóvil con el general Aldave y Sánchez Gómez.

En otro automóvil salió Callejas con el general Arizón.

Todos se dirigieron al muelle á despedir al ministro de Marina.

Luego el rey fué á las posiciones á caballo.

Estuvo en Mari-Guari, haciéndole los honores el regimiento de Ceriñola.

Don Alfonso ha revistado á una compañía del regimiento de Africa.

El coronel Jordana estuvo explicando los combates librados en las posiciones que ha visitado, siguiendo con interés el monarca el relato del coronel Jordana.

LA GACETA

Publica este periódico las siguientes disposiciones de interés.

Confirmando en sus cargos á los inspectores de Sanidad señores Bejarano y Martínez Solsona.

Aprobando el reparto de contribuciones territorial en toda España excepto las Vascongadas y Navarra.

Aprobando el programa para el ingreso en el cuerpo de ingenieros de minas.

Otra disposición sobre obras hidráulicas.

Los nombres de los aspirantes del cuerpo de policía que han sido colocados.

«EL DEBATE»

Este periódico sigue publicando los decretos de noubramientos que hizo Burell antes de abandonar la cartera de Instrucción pública.

Muchos de los nombrados no cobrarán sueldo hasta que el tribunal de cuentas no esté convencido de que hay consignación para ello y de las aptitudes de los nombrados.

SORIANO-LERROUX

Se asegura que el presidente del Congreso intervendrá en la cuestión Soriano-Lerroux, reuniendo á los jefes de las minorías á fin de que acabe la campaña violentísima que vienen sosteniendo en «El Radical» y «España Nueva».

También se había dicho que la Asociación de la prensa tomará cartas en el asunto.

Pero esto no es seguro porque la mayoría de los periodistas sostienen que se trata de dos periódicos que están insultando á todas horas á todos y se les debe dejar solos que ventilen esta cuestión como puedan.

Por otra parte algunos periodistas son partidarios de que la Asociación de la prensa no considere como afiliados á la prensa de Madrid á «El Radical» ni á «España Nueva» mientras no modaren ambos el lenguaje que emplean.

REVISTA NAVAL

En el próximo mes de Febrero y con ocasión de las maniobras navales que realizará en aguas españolas la escuadra inglesa, tendrá lugar en el Ferrol una importante revista naval por don Alfonso, á la que concurrirán 27 acorazados, 9 cruceros y la escuadra española.

El señor Canalejas acompañará al monarca

DESMANES EN PORTUGAL

Se ha recibido un telegrama oficial del gobernador civil de Badajoz, dando cuenta de haberse desarrollado graves sucesos en la nación portuguesa.

Según estas noticias ha estallado la huelga general de ferroviarios, suspendiéndose todos los servicios.

En Badajoz está detenido el tren 120 con viajeros y mercancías para Lisboa.

El personal del tren se niega á conducir el convoy.

También impiden que se realice el servicio con personal español.

Otro tren está detenido en Mataró.

La huelga ofrece graves caracteres en Lisboa.

La actitud de los huelguistas es hostil al nuevo gobierno.

RECLAMACIONES

Por despachos directos de

Lisboa se sabe que los propietarios de los edificios que ocupaban las congregaciones religiosas expulsadas recientemente de Portugal, se proponen entablar una demanda sobre reclamación de los inmuebles al gobierno.

Estos propietarios son de nacionalidad francesa y han entregado sus poderes á acreditados letrados.

Los empleados y los dependientes de comercio de Lisboa también han exteriorizado su disgusto, con motivo de no haberseles cumplido las promesas hechas respecto de la jornada de siete horas de trabajo.

Anoche celebraron una manifestación unos 3.000 empleados dirigiéndose en actitud de protesta á las redacciones de los periódicos.

Hoy se declararán en huelga.

Barcelona

11, 15 n.

LA HUELGA EMPEORA

La huelga de los obreros descargadores de los muelles ha empeorado.

Hoy se han ejercido muchas coacciones por los obreros declarados en huelga.

En la Plaza de Gracia se han hecho varios disparos de arma de fuego.

La policía ha intervenido repartiendo sablazos de plano y logrando dispersar á los huelguistas que iban en grandes grupos.

En la plaza del Parque también han ocurrido disturbios.

Un grupo de huelguistas quiso agredir á un obrero.

Este se defendió sacando un revólver y haciendo dos disparos.

La policía hizo algunas detenciones siendo conducidos los detenidos á los sótanos del gobierno civil.

Las autoridades en vista de la actitud de los huelguistas han redoblado las medidas preventivas.

Se han dado órdenes para que salga á la calle la guardia civil.

En los muelles prestar servicio parejas del benemérito cuerpo á pie y á caballo.

LOS BARRENDEROS

También ha empeorado de ayer á hoy la huelga de los basureros.

Con ellos han hecho causa común los carreteros del Ayuntamiento.

Por esta causa las calles están sin barrer ofreciendo un aspecto sucio y repugnante.

El alcalde estuvo esta mañana en la capitanía general celebrando una conferencia con el general Weyler.

Parece que le propuso que los soldados recogieran la basura de las calles cobrando el jornal que se daba á los obreros encargados de este servicio.

El general Weyler dijo al alcalde que por su parte nada podía hacer en este asunto y que lo consultaría con el ministro del ramo.

Inmediatamente telegrafió al general Aznar.

Este atendiendo á las críticas circunstancias, dispuso que podían hacer aquel servicio los soldados con los carros del Ayuntamiento.

Mañana se limpiarán las calles de Barcelona, gracias á la autorización concedida por el ministro de la Guerra.

Bilbao

11, 30 n.

EL CONFLICTO MINERO

En la mina «Arrázola» entraron esta mañana á trabajar 120 obreros.

El director de la compañía puso un anuncio diciendo que serán admitidos en las minas todos los huelguistas que se presentasen durante el día de hoy.

Respecto de los cuatro obreros que fueron despedidos y han motivado esta huelga, la compañía se reserva el derecho de admitirlos cuando se enciendan los hornos.

Esto no ha debido satisfacer á los huelguistas, algunos de los cuales abanaron el trabajo.

El gobernador había telefoneado al ministro que la huelga había quedado solucionada.

Peró luego, en vista de que algunos de los que habían vuelto al trabajo permanecían en huelga, volvió á telegrafiar diciendo que seguía en pie la huelga.

Los obreros han pedido que los ofrecimientos hechos por la compañía se consignen por escrito.

LOS FERROVIARIOS

En el gobierno civil estuvo esta mañana una comisión de obreros ferroviarios á quejarse de que las Compañías ejercían coacción sobre ellos impidiéndoles el asociarse con sus compañeros.

En vista de esta denuncia el gobernador llamó á su despacho á los directores de las Compañías.

Estos negaron delante del gobernador que ejercieran coacción con sus operarios manifestando á la vez que les dejaban en libertad para asociarse como quisieran.

LA EXPOSICION

Vuelve á hablarse con insistencia de la Exposición del año 1912.

Después del interregno en que los trabajos estuvieron paralizados nuevamente se agita la idea, la cual parece que vá por buen camino.

Dícese que con objeto de caldear la opinión se prepara un mitin monstruo y una manifestación en favor del proyecto de la Exposición.

Ultima hora

Madrid, 2, 30 m.

YA SE VE CLARO

En los círculos políticos se asegura que las relaciones entre el ministro de Marina señor Arias Miranda y el almirante de la escuadra de Melilla general Puente son más íntimas.

Cuéntase que hace un mes los oficiales subalternos del acorazado Carlos V en su mayoría ferrolanos consiguieron con ocasión del viaje de don Alfonso á Valencia que se enviara el citado buque al Ferrol para que la dotación pasara las fiestas de Navidades con sus respectivas familias.

El general Puente se opuso pero de nada le valió porque el ministro ordenó que el buque fuera al Ferrol.

Por estas razones y por considerarse desautorizado el general Puente escribió dos cartas al ministro, en tono violentísimo, las cuales no obtuvieron contestación y que al ordenarse la salida de la escuadra para Melilla el almirante reclamó el mando de ella autorizándole el ministro para que saliera del Ferrol á bordo del «Giralda».

Ignórase lo que entre ambos haya sucedido en Melilla, pero se sabe en cambio que existe otra tercera carta más violenta que las anteriores, de la cual se ha enviado copia á varias personalidades del ejército y armada, carta en la cual se habla de las marinas de guerra del Brasil y Portugal.

Todo esto que seguramente dará juego, es causa de que los generales de la armada se reunieran para adoptar acuerdos.

DE MELILLA

Don Alfonso conversó con el capitán don José Riquelme, herido que fué gravemente en el combate de Julio, prometiéndole conmutar la cruz de María Cristina por el ascenso.

En la excursión realizada por don Alfonso, éste se detuvo en el lugar de la carga de Taxdirt, haciendo un elogio de los que en la misma tomaron parte.

Las kábilas de Benisicar y Benifufagar que esperaban á don Alfonso le aclamaron.

La policía indígena y los moros notables unidos á la comitiva española, cruzaron el arroyo Sidi Musa, descendiendo al Morabito del mismo nombre y llegando á Punta Negú, donde numerosos moros saludaron al monarca, que conversó con algunos de ellos.

NOTICIAS

Asociación Guipuzcoana de Caridad

Bajo la presidencia de don Joaquín Carrión, celebró anteayer á las cinco y media de la tarde sesión ordinaria el Consejo de esta Asociación de Caridad, despachando varios asuntos de trámite referentes á socorros solicitados por pobres de la capital.

Se dió cuenta por el señor tesorero del movimiento de ingresos y gastos ocurrido durante el mes de Diciembre último, que mereció la aprobación del Consejo.

También se dió cuenta del balance de cuentas y situación de la Asociación en 31 de Diciembre de 1910.

Se dió lectura de la memoria presentada por el médico del Asilo de Caridad don Manuel Bago, en la que se resumen los servicios prestados por el mismo en tan benéfico establecimiento, y se extiende además en ciertas consideraciones (muy loables por cierto) respecto á la parte facultativa, alimentación, higiene, etc.; acordando el Consejo se hiciera constar en acta el verdadero agrado con que había visto dicho trabajo y se dieran las gracias á su autor.

Igualmente acordó se imprima y publique dicha memoria con la general de la Asociación que ha de redactarse en breve.

Ultimamente se dió cuenta por el administrador del movimiento ocurrido en el Asilo de Caridad en Diciembre último, que fué el siguiente:

Asilados.—Existencia el día 1.º 512.—Entradas 81.—Suman 593.—Salidas 12.—Quedan en fin de mes 581.

Movimiento de transeúntes.—Existencia el día 1.º 9.—Entradas 205.—Suman 214.—Salidas 208.—Quedan en fin de mes 6.

Han pernoctado en el Asilo.—Asilados y mendigos 18.—Transeúntes 205.—Total 223.

Sobres expedidos con billete de caridad:

Para Pamplona, 2. Para Valladolid 1. Para Medina del Campo 1. Para Zaragoza, 5. Para Barcelona, 2. Para Tudela (Navarra) 1. Para Calahorra (Logroño) 2. Para Vitoria 7. Para Madrid 4. Para Bilbao diez.

Raciones distribuidas durante el mes:

Desayunos 527. Comidas 12.119. Cenas 12.237. Raciones de sopa para niños 178. Biberones de la Gota de Leche 548 y 222 litros de leche para alimentación de enfermos.

Donativos recibidos en especie: Don Francisco Cortadí 40 morcillas de cerdo. Don Simón Oregui 10 kilos de pan. Don José Mendizabal 10 kilos de pan. Don Eneas Ayestarrán 4 kilos de pan. Doña Vicenta Altuna 2 kilos de pan. Sr. Conde de Torre Muzquiz una caja de surron,